
Projeto de Henrique que cria escola 
cívico-militar é aprovado em Sumaré

Governo Brischi gasta R$ 1,6 milhão para 
abastecer carros oficiais em ano eleitoral

Prefeito apresentou nesta terça, em regime de urgência, proposta que possibilita qualidade do ensino militar 
para rede municipal; vereadores deram 16 votos favoráveis e programa ganha autonomia para ser implantado

Valor desembolsado pela Prefeitura de 
Monte Mor com combustível disparou 
129% em 2024; após derrota na eleição, 
gestão anterior apresentou balanço sem 
nenhum gasto com gasolina e etanol

outra dívida

semana da água

divulgação

divulgação

divulgação

Os cofres públicos da Prefeitura de Nova Odessa terão que pagar, nos próximos 
dias, mais uma dívida judicial de precatório gerada por ações da gestão do ex-pre-
feito Benjamim Bill Vieira de Souza (PL). Desta vez, serão R$ 5.786.762,20 a favor 
da Sun Bloom Participações Ltda, resultantes da desapropriação da área para a 
construção do prolongamento da Avenida João Pessoa entre a Avenida Ampelio 
Gazzetta e o muro do Condomínio Residencial Imigrantes.                             Página 09

A Câmara Municipal de 
Sumaré aprovou a pro-
posta do Executivo Muni-
cipal que cria o Programa 
Escola Cívico-Militar na 
rede de educação básica 
do município. O Projeto de 
Lei nº 259/2025 foi envia-
do ao Legislativo pelo pre-
feito Henrique do Paraíso 
(Republicanos). O texto foi 
aprovado com 16 votos fa-
voráveis e três contrários 
na sessão ordinária des-
ta terça-feira (18). Os ve-
readores que votaram de 
forma contrária alegaram 
que a implantação de es-
colas cívico-militares de-
veria ser precedida de au-
diências públicas. Entre 
as diretrizes do Programa 
Escola Cívico-Militar, con-
forme consta no PL nº 259, 
estão a elevação da quali-
dade de ensino.       Página 03

A Prefeitura de Hortolândia tem um convite para quem não conhece as nascentes 
da cidade, por meio do Projeto “Conhecendo nossas nascentes”. Lançada nesta 
terça-feira (18), no Loteamento “Vila Verde”, a iniciativa busca apresentar a quem 
vive no município “os olhos d’água” existentes em locais acessíveis para que se-
jam visitados, e, deste modo, preservados. “É uma coisa muito importante a gente 
recuperar as nascentes, os nossos mananciais”, afirmou Zezé Gomes.       Página 07

gestão Bill deixa 
precatório de r$ 5,7 

milhões em nova odessa

Zezé gomes pede preservação 
de nascentes em Hortolândia

SuSpeito morre em confronto com a pm em Sumaré Pág. 09

O governo do ex-prefeito 
de Monte Mor, Edivaldo 
Brischi (PSD), registrou 
um gasto total de mais de 
R$ 1,6 milhão com com-
bustível para veículos ofi-
ciais somente no ano de 
2024, marcado por elei-
ções municipais. Compa-
rado a 2023, quando a pre-
feitura pagou R$ 696,2 mil 

para abastecer carros ofi-
ciais, o aumento dos gas-
tos é de 129%. Os valores 
foram enviados pela pre-
feitura em resposta a um 
requerimento apresentado 
pela vereadora Wal da Far-
mácia (PSB), questionan-
do os custos com trans-
porte em diversas secreta-
rias municipais.    Página 05

Henrique do Paraíso vai implantar escola militar na cidade

Frota de veículos da Prefeitura de Monte Mor teve consumo de combustível 129% maior em 2024 comparado a 2023
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Nos últimos anos, o cenário das redes sociais mudou 
drasticamente. Se antes marcas e criadores de con-
teúdo conseguiam alcançar grandes audiências de 

forma orgânica, hoje essa realidade parece estar cada vez 
mais distante. O algoritmo das principais plataformas – 
como Instagram, Facebook, TikTok e até o LinkedIn – tem 
reduzido significativamente o alcance gratuito das posta-
gens, forçando empresas e influenciadores a investirem em mídia 
paga para garantir visibilidade. Mas o que está por trás dessa mu-
dança e quais são as alternativas para quem quer continuar cres-
cendo sem depender exclusivamente de anúncios?

O alcance orgânico, a quantidade de pessoas que visualizam 
uma publicação sem impulsionamento, tem caído ano após ano. 
No Facebook, por exemplo, esse número já foi superior a 16% em 
2012, mas atualmente gira em torno de 2 a 5% para páginas em-
presariais. O Instagram segue o mesmo caminho, priorizando ca-
da vez mais conteúdos pagos ou virais. O TikTok, que surgiu como 
uma alternativa mais democrática, também tem ajustado seu al-
goritmo para privilegiar conteúdos patrocinados e criadores que 
investem na plataforma.

Essa queda no alcance orgânico não é coincidência. Redes so-
ciais são empresas e, como tais, precisam gerar receita. A principal 
forma de monetização dessas plata-
formas vem da venda de anúncios, o 
que significa que quanto menos al-
cance gratuito um perfil tiver, mais 
ele será incentivado a pagar para al-
cançar seu público.

Por isso, as redes sociais perde-
ram o status de “rede” e passaram 
a ser, de fato, “mídias sociais”, onde 
a visibilidade é cada vez mais con-
dicionada ao investimento financei-
ro. O conceito original de conectar 
pessoas foi substituído por um mo-
delo de negócios que prioriza a exi-
bição de conteúdos patrocinados, 
tornando o tráfego pago uma necessidade para quem deseja cres-
cer nas plataformas.

As grandes marcas, com orçamentos robustos de marketing, 
conseguem absorver esse impacto e investir pesadamente em mí-
dia paga. Pequenas empresas e criadores independentes, por ou-
tro lado, enfrentam desafios cada vez maiores para crescer e en-
gajar sua audiência sem gastar dinheiro.

No entanto, vale observar que o tráfego pago nas mídias so-
ciais ainda é acessível. Hoje, com menos de R$ 6 por dia, qual-
quer pequeno negócio pode impulsionar um conteúdo e alcan-
çar potenciais clientes. Isso democratizou o acesso à publicida-
de digital, permitindo que mais empreendedores tenham visi-
bilidade. No entanto, essa dependência das plataformas tam-
bém significa que, sem investimento, a exposição pode ser ex-
tremamente limitada.

Outro efeito colateral dessa mudança é a homogeneização do 
conteúdo. Com as redes priorizando conteúdos patrocinados ou 
altamente virais, os feeds estão cada vez mais padronizados, difi-
cultando a diversificação de vozes e nichos.

Apesar das dificuldades, algumas estratégias ainda podem aju-
dar marcas e criadores a crescerem sem depender exclusivamente 
de anúncios pagos. No método que eu utilizo e ensino, chamado de 

Metamorfose Social Media (acesse aqui), defendo que para 
se ter mais sucesso nas redes sociais, as marcas precisam 
seguir uma ordem importante para aumentar seu alcance:

1 - Ser: Antes de qualquer coisa, as marcas precisam ex-
pressar de forma clara seus valores, comportamentos e mis-
são. O público se conecta com autenticidade, e não apenas 
com produtos ou serviços. A essência da marca deve ser de-

monstrada na prática, e não apenas em discursos.
2 - Saber: Compartilhar conhecimento e expertise, oferecendo 

conteúdos que resolvam problemas e agreguem valor ao público.
3 - Vender: Apenas depois de construir autoridade e relaciona-

mento é que a oferta de produtos ou serviços se torna mais natu-
ral e eficaz. Quando a marca já demonstrou quem é e o que sabe, 
a venda passa a ser consequência.

Ou seja, antes de falar sobre o que vende, a marca precisa mos-
trar o que é e o que sabe. Essa abordagem gera mais conexão e en-
gajamento, tornando a presença digital mais forte.

Além disso, algumas estratégias ainda podem ajudar a ampliar o 
alcance orgânico sem depender exclusivamente de anúncios pagos:

Aposta no conteúdo de valor: Publicações que geram interação 
genuína, como enquetes, perguntas e debates, ainda conseguem 
um bom alcance.

Uso estratégico de Reels e Shorts: 
Formatos curtos e dinâmicos, es-
pecialmente os que seguem trends, 
continuam sendo impulsionados pe-
las plataformas.

Comunidade e engajamento: Cria-
dores que fortalecem o relaciona-
mento com sua audiência – respon-
dendo comentários, interagindo nos 
Stories e incentivando a participa-
ção – tendem a manter um alcance 
mais estável.

SMO (Social Media Optimization) 
para redes sociais: O uso de pala-
vras-chave na bio, legendas e hash-

tags certas ajuda a melhorar a descoberta do conteúdo.
Exploração de novas plataformas: À medida que redes como Tik-

Tok e LinkedIn ajustam seus algoritmos, novos espaços podem sur-
gir com melhores oportunidades de alcance orgânico.

Exploração de novas plataformas: Ao invés de apostar tudo em 
uma única rede, como Instagram, é essencial diversificar a presen-
ça digital. Plataformas como TikTok, Pinterest, LinkedIn, X, Th-
reads e YouTube oferecem novas vitrines para os negócios.

Cada rede social que surge é uma nova vitrine para o seu negó-
cio. Todas elas são indexadas pelo Google e, ao distribuir conteúdo 
para diversas plataformas, sua presença digital se torna mais ro-
busta. Infelizmente, muitos ainda enxergam marketing digital co-
mo sinônimo de Instagram, o que limita o potencial de crescimen-
to. Apostar apenas em uma rede pode ser arriscado, pois qualquer 
mudança no algoritmo pode impactar diretamente os resultados.

O cenário atual deixa claro que o alcance orgânico não voltará 
ao que era antes. No entanto, isso não significa que ele vá desapa-
recer completamente. O desafio para marcas e criadores será equi-
librar investimentos em mídia paga com estratégias que mante-
nham sua relevância e conexão com o público, garantindo que sua 
mensagem continue chegando às pessoas certas – com ou sem in-
vestimento em anúncios.

Como as Redes Sociais estão forçando 
marcas e criadores a pagar para serem vistos

Vinícius Taddone  é diretor de marketing e fundador da VTaddone® www.vtaddone.com.br

Por muitos anos, 
a indústria bra-
sileira deixou de 

ser prioridade nas polí-
ticas públicas do país. 
O setor produtivo, que 
historicamente foi o mo-
tor do desenvolvimento econô-
mico e da geração de empregos 
de qualidade, viu-se relegado a 
um papel secundário, sem um 
direcionamento estratégico cla-
ro para sua modernização e for-
talecimento. O resultado foi um 
processo acelerado de desin-
dustrialização, comprometen-
do sua competitividade e redu-
zindo sua capacidade de inova-
ção e agregação de valor.

 No entanto, a partir de 2023, 
a recriação do Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (MDIC), 
capitaneado pelo vice presiden-
te Geraldo Alckmin e sua equi-
pe, trouxe novas perspectivas. 
A volta do MDIC, aliada à reati-

vação do Conselho Na-
cional de Desenvolvi-
mento Industrial (CN-
DI), colocou a indústria 
no centro do debate so-
bre o futuro econômico 
do Brasil. E mais do que 

isso: desenhou políticas capa-
zes de reverter a perda de pro-
tagonismo do setor.

 Um marco dessa nova fa-
se foi o lançamento da Nova 
Indústria Brasil, a NIB, uma 
política industrial estrutura-
da com objetivos claros e me-
tas de longo prazo. Diferente 
das iniciativas do passado, es-
sa estratégia se baseia em seis 
grandes missões, conectando 
o desenvolvimento industrial 
às necessidades reais da so-
ciedade. Entre elas, destacam-
-se a transformação digital, a 
descarbonização, a moderni-
zação das cadeias agroindus-
triais, a construção de uma 
infraestrutura sustentável e 

melhoria da gestão de peque-
nas e médias empresas.

 Os avanços são inegáveis. Em 
pouco mais de um ano, foram 
anunciados investimentos pú-
blicos e privados, instrumen-
tos como linhas de crédito es-
peciais, incentivos à inovação 
e políticas de compras públicas 
voltadas para o fortalecimento 
da produção nacional. Além dis-
so, a reativação do CNDI trouxe 
de volta a articulação entre go-
verno e setor produtivo, garan-
tindo que as ações implementa-
das estejam em sintonia com as 
reais necessidades da indústria.

Outro avanço fundamental 
foi a criação da Lei de Crédito 
ao Desenvolvimento (LCD), que 
busca diversificar a fonte de re-
cursos de financiamento da in-
dústria. A Depreciação Acele-
rada também foi implementa-
da, o que significa que as em-
presas podem adiantar o aba-
timento do Imposto de Renda 
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A nova política industrial e o 
resgate da indústria brasileira

e da Contribuição Social sobre o 
Lucro Líquido (CSLL) uma parce-
la maior do investimento realiza-
do em máquinas e equipamentos, 
estimulando a modernização do 
parque industrial e a ampliação 
da capacidade produtiva. O co-
mércio exterior também tem sido 
objeto de ações por parte do go-
verno brasileiro, com foco inicial 
na agenda de facilitação ao co-
mércio e ampliação do financia-
mento às exportações por meio 
do apoio do BNDES. 

Essas medidas combinadas 
com outras de estabilidade ma-
croeconômica tendem a colocar 
a indústria como protagonista do 
desenvolvimento. O setor produ-
tivo está pronto para fazer sua 
parte. A indústria brasileira tem 
capacidade, tecnologia e mão de 
obra qualificada para liderar es-
sa retomada. Com determina-
ção, podemos finalmente rever-
ter o processo de desindustriali-
zação e construir um novo ciclo 
de desenvolvimento sustentável 
e competitivo para o Brasil.

É de suma importância que a 
NIB continue evoluindo na dire-
ção correta que vem percorrendo. 
A indústria continuará apoiando 
suas ações na certeza da melho-
ria da produtividade e da compe-
titividade dos setores produtivos. 

José Velloso  é presidente-executivo da ABIMAQ / SINDIMAQ
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Concurso 2840
Sábado, 15 de março de 2025

Concurso 3343
Sábado, 15 de março de 2025

Concurso 2788 - 
Segunda-feira, 17 de março de 2025

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2747
Segunda-feira, 17 de março de 2025

Concurso 6681
Sábado, 15 de março de 2025

01  33  39  49  57  60

15  19  25  39  40  46

02  12  17  19  20  37
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18   26   35   37   41
44   47   67   77   82
84   85   93   97   98

39   46   52   65   77

Clima Região

nublado com chuva de 
manhã e no começo da tarde. 

as nuvens diminuem 
e o sol aparece.

TEMpERATuRA

mínima 19 o  l  máxima 27 o

“Outro efeito colateral dessa 
mudança é a homogeneização do 

conteúdo. Com as redes priorizando 
conteúdos patrocinados ou altamente 

virais, os feeds estão cada vez mais 
padronizados, dificultando a 

diversificação de vozes e nichos”.



Projeto de lei de autoria do prefeito Henrique do Paraíso foi apresentado em regime de urgência e aprovado na sessão 
ordinária desta terça-feira por 16 votos a 3; proposta pretende elevar qualidade do ensino e promover gestão eficiente

Vereadores aprovam implantação 
de escola cívico-militar em Sumaré

Após aprovação, atividades extracurriculares cívico-militares serão definidas pela pasta da Educação

divulgação

A Câmara Municipal de 
Sumaré aprovou a proposta 
do Executivo Municipal que 
cria o Programa Escola Cí-
vico-Militar na rede de edu-
cação básica do município. 
O Projeto de Lei nº 259/2025 
foi enviado ao Legislativo 
pelo prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos), em 
regime de urgência. O tex-
to foi aprovado com 16 vo-
tos favoráveis e três contrá-
rios na sessão ordinária des-
ta terça-feira (18). Os verea-
dores que votaram de for-
ma contrária alegaram que 
a implantação de escolas cí-
vico-militares deveria ser 
precedida de audiências pú-
blicas e amplo debate com a 
comunidade escolar.

Entre as diretrizes do 
Programa Escola Cívico-
-Militar, conforme consta 
no PL nº 259, estão a eleva-
ção da qualidade de ensi-
no, medida pelos indicado-
res educacionais oficiais; a 
gestão eficiente da unidade 
escolar, conduzida por ser-
vidor efetivo da Secretaria 
Municipal de Educação; e 
a realização de atividades 
extracurriculares que pro-
movam o desenvolvimen-
to cívico dos alunos. O pro-
grama será complementar 
às políticas de melhoria da 
qualidade da educação bá-
sica e não implicará o en-
cerramento ou substitui-
ção de outros programas 
educacionais. As ativida-
des extracurriculares cí-
vico-militares que compo-
rão o programa serão defi-
nidas pela Secretaria Mu-
nicipal de Educação.

O texto do projeto não 
deixa claro qual função se-
rá ocupada pelos militares, 
nem qual instituição mili-
tar participaria do proje-
to das escolas cívico-mi-
litares. O PL diz que cabe-
rá à Secretaria Municipal 
de Educação a edição dos 
atos normativos necessá-
rios à operacionalização e 
implantação do programa. 
Na mensagem que acom-
panha o projeto, no entan-
to, o prefeito cita que os 
profissionais de seguran-
ça pública e das Forças Ar-
madas podem contribuir 
no monitoramento em es-
colas da rede municipal.

“Cabe destacar que a 
função de monitoria com-
preende as at iv idades 

externas à sala de aula, 
atuando preventivamente 
na identificação de proble-
mas que possam influen-
ciar no aprendizado e con-
vivência social do cidadão 
em desenvolvimento, in-
clusive, em último caso, 
com a aplicação das san-
ções previstas em regula-
mento próprio, de forma a 
preparar o aluno para as 
responsabilidades da vida 
adulta, promovendo con-
dições que permitam um 
ambiente adequado e fa-
cilitador para a aquisição 
de conhecimentos e o seu 
desenvolvimento com ba-
se nos valores permanen-
tes da identidade nacional 
e das virtudes da vida em 
sociedade”, diz a mensa-

gem que acompanha o PL 
nº 259/2025.

Critérios
A escolha das unidades 

escolares que receberão o 
programa de escola cívico-
-militar será feita com ba-
se em três critérios: a apro-
vação da comunidade es-
colar por meio de consulta 
pública, os índices de vul-
nerabilidade social da re-
gião e os índices de fluxo e 
rendimento escolar. Ainda 
conforme o projeto, a equi-
pe gestora das escolas cí-
vico-militares será forma-
da por um núcleo de ges-
tão pedagógica e adminis-
trativa, composto por dire-
tor da unidade de ensino e 
demais profissionais desig-

nados pela Secretaria Muni-
cipal de Educação, e por um 
núcleo de apoio disciplinar, 
composto por monitores ca-
pacitados pela secretaria.

UrgênCias
Ainda em regime de ur-

gência, os vereadores apro-
varam sete projetos de lei de 
autoria do prefeito Henrique 
do Paraíso que autorizam a 
prefeitura a abrir crédito adi-
cional suplementar de quase 
R$ 38 milhões no orçamen-
to vigente. Juntos, os PLs nº 
252, 253, 254, 255, 256, 257 e 
258 preveem um montante 
de R$ 37.965.741,44 de cré-
dito adicional nas áreas da 
saúde, assistência social, se-
gurança pública e bem-es-
tar dos animais.

Também foi aprovado, 
em regime de urgência, o 
PL nº 239/2025, de autoria 
do vereador Professor Edi-
nho (Republicanos), que 
cria a Lei “Eduardo Brazi-
lino Queiroz”. A norma es-
tabelece diretrizes com-
plementares para o aten-
dimento, diagnóstico e tra-
tamento da febre maculosa 
no âmbito do município de 
Sumaré, em conformidade 
com as normas nacionais e 
estaduais.

ordem do dia
Da Ordem do Dia, o 

Projeto de Lei nº 27/2025, 
que autoriza a gratuida-
de no transporte coleti-
vo municipal aos candi-
datos inscritos no Exame 
Nacional do Ensino Mé-
dio (Enem), de autoria do 
vereador Alan Leal (PRD), 
saiu de pauta por apresen-
tação de emenda.

Já o PL nº 195/2025, 
apresentado pelo vereador 
Dudu Lima (Cidadania), 
que institui o “Programa 
Criança Matriculada, Ár-
vore Plantada”, e o PL nº 
217/2025, apresentado pe-
lo vereador César Bianchi 
(PP), que institui no calen-
dário oficial do município 
o Dia de Conscientização 
sobre a Síndrome de Bur-
nout, foram aprovados por 
unanimidade em plenário.

O requer i mento nº 
34/2025, de autoria do ve-
reador Rudinei Lobo (PSB), 
que trata do Decreto nº 
12.492 que autoriza a admi-
nistração municipal a ado-
tar medidas emergenciais 
na área da saúde, foi rejei-
tado pelos vereadores, com 
15 votos contrários.
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gasto de Brischi 
com combustível 
disparou 129% em 
ano eleitoralCidades

A 2ª edição da Corrida e 
Caminhada Let’s Run Girls 
do Shopping ParkCity Su-
maré reuniu mais de 1.300 
mulheres na manhã de do-
mingo (16). O evento, em 
homenagem ao Dia Interna-
cional da Mulher, celebrou 
a data e o esporte com ale-
gria, entusiasmo e energia.

 A festa começou cedo 
e para garantir o conforto 
e a segurança das partici-
pantes e das famílias que 
acompanharam a prova, o 
Shopping ParkCity Suma-
ré preparou uma estrutu-
ra com todo o suporte ne-
cessário para a realização 
do evento, como assistên-
cia médica e apoio na si-
nalização e orientação do 
trânsito. O público também 
contou com espaços insta-
gramáveis para fotos, pro-
fissionais para fazer tran-

ças, distribuição de água, 
sucos e cafés, além de es-
tandes dos patrocinadores.

“O evento ganhou uma 
proporção gigante, com re-
corde de inscrições. E pa-
ra proporcionar uma expe-
riência única, para um pú-
blico tão grande, os cuida-
dos com a organização fo-
ram redobrados para que 

tudo ocorresse dentro do 
planejado”, explicou Gise-
le Alvares, coordenadora 
de Marketing do Shopping 
ParkCity Sumaré. A inicia-
tiva teve o apoio da Prefei-
tura de Sumaré.

A corrida e a caminhada 
Let’s Run Girls atraíram fa-
mílias de diferentes cidades 
da região, como a do solda-

dor Fagne Sampaio da Sil-
va, que mora em Piracicaba. 
Acompanhado dos filhos, 
ele veio prestigiar a esposa 
Jacqueciane, que correu na 
prova de 5km. “Saímos de 
casa às 5h da manhã e ago-
ra estamos aqui, na torcida 
por ela”, contou.

A concentração, o aque-
cimento e a largada ocorre-

ram no estacionamento do 
Shopping ParkCity Sumaré. 
Mariana Rodrigues Alves 
de Andrade, de Indaiatuba, 
foi a primeira colocada na 
categoria corrida 10km. Ela 
ficou surpresa com o resul-
tado. “Não imaginava ficar 
em primeiro lugar porque 
tinham muitas mulheres 
fortes disputando. Mas logo 
que eu saí, eu senti que es-
tava bem e procurei manter 
o ritmo”, comentou.

Na categoria 5km, quem 
ficou em primeiro lugar foi 
Anny Karoline, de Piracica-
ba. “Gostei muito da corri-
da, foi tudo muito bem or-
ganizado e a energia aqui foi 
surreal. O pessoal é muito 
animado”, comentou.

Nesta edição, foram pre-
miadas com troféus as cin-
co primeiras colocadas dos 
percursos de 5km e 10km, as 
três primeiras colocadas por 
categoria de idade (10 em 10 
anos) dos percursos de 5km 
e 10km, e três equipes que 
mais levaram o maior nú-
mero de participantes.

Após a corrida e a cami-
nhada, foi oferecido café da 
manhã a todas as partici-
pantes. A animação conti-

nuou com música, aula de 
fitdance e sorteio de brin-
des dos patrocinadores.

solidariedade 
A 2ª edição da Corrida e 

Caminhada Let’s Run Girls 
do Shopping ParkCity Su-
maré também foi marca-
da pela solidariedade. Nes-
te ano, foram arrecadados 
mais de 500 itens, entre ali-
mentos não perecíveis, leite, 
produtos de higiene pessoal 
e de limpeza, e ração para 
cachorros e gatos. Toda a ar-
recadação foi encaminhada 
para o Fundo Social de Soli-
dariedade de Sumaré.

Para Leila Dada, coorde-
nadora de Administração 
Geral da AD Shopping, o 
sucesso do evento reforça a 
importância do esporte co-
mo ferramenta transforma-
dora. “A 2ª edição da Corri-
da e Caminhada Let’s Run 
Girls do Shopping ParkCity 
Sumaré foi uma linda ho-
menagem ao Dia Interna-
cional da Mulher e certa-
mente inspirou e contagiou 
famílias inteiras. Estamos 
imensamente felizes com 
o resultado desta grandio-
sa ação”, comentou.

Corrida Let’s Run Girls reúne mais 
de 1,3 mil mulheres em Sumaré

Evento celebrou Dia Internacional da Mulher e o esporte com alegria, entusiasmo e energia

divulgação

esporte e solidariedade
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A Sociedade Beneficen-
te São Judas Tadeu, em par-
ceria com a Secretaria de 
Inclusão Social de Suma-
ré, está com as inscrições 
abertas para a quarta tur-
ma do Programa de Quali-
ficação Profissional Abrin-
do Portas.

O programa é voltado 
para adolescentes de 14 a 17 
anos, e oferece capacitação 
e qualificação profissional, 
tudo de forma gratuita. Os 
participantes ainda rece-
bem uma bolsa mensal de 
R$ 150 mensais. Além dis-
so, o programa acontece 
de forma descentralizada 
e moradores de todas as re-
giões podem participar.

Nas atividades, os jo-
vens participam de refle-
xões sobre a formulação 
de um projeto de vida, são 

Programa Abrindo Portas está com 
as inscrições abertas em Sumaré

alunos que aderirem ao programa recebem uma bolsa mensal de R$ 150

divulgação

São JudaS Tadeu

O presidente da Câmara 
de Paulínia, Pedro Bernar-
de (DC), divulgou em au-
diência pública, o Plano de 
Metas e Prioridades 2025-
2026, um planejamento 
estratégico que reforça o 
compromisso da Casa Le-
gislativa com a transparên-
cia, inovação e eficiência na 
gestão pública.

Participaram da divul-
gação os vereadores Dou-
glas Guarita (DC) e Sar-
gento Camargo (Republi-
canos), além do secretário 
geral da Câmara, Marqui-
nho da Bola.

O documento traz 20 dire-
trizes fundamentais para o 
próximo biênio, abordando 
melhorias na estrutura ad-
ministrativa, modernização 
de processos e maior apro-
ximação com a população.

Sob a presidência de Pe-
dro Bernarde, a 15ª Legis-
latura reafirmou a missão 
de tornar a Câmara um 
ambiente mais acessível e 
eficiente, fortalecendo sua 
representatividade junto 
aos cidadãos.

Entre os principais obje-
tivos para o período, desta-
cam-se a modernização da 
estrutura legislativa, com 
a aquisição de novo siste-
ma de votação, atualização 

do mobiliário do Plenário e 
instalação de um novo Data 
Center; transparência e ino-
vação, com a implementa-
ção do Banco de Ideias pa-
ra estimular a participação 
popular e digitalização de 
documentos; sustentabili-
dade e acessibilidade; e in-
vestimentos na manutenção 
preventiva das instalações, 
ampliação do prédio anexo 
e aprimoramento dos servi-
ços prestados à população.

Documento firma compromisso com 
transparência e inovação em Paulínia

Presidente da Casa, Pedro Bernarde (dC), 
quer tornar Legislativo mais acessível

GeSTão da Câmara

divulgação

O Controle de Arboviro-
ses da Secretaria de Saúde 
de Sumaré continuou, nes-
ta terça-feira (18), o fuma-
cê contra a dengue no Jar-
dim Dall’Orto, região do 
Maria Antonia. O veículo 
de nebulização passou pe-
las ruas do bairro a partir 
das 18h. Os agentes de en-
demias atuam desde a se-
gunda-feira (17) na nebu-
lização com a bomba cos-
tal e, à noite, o “fumacê” 
percorre as ruas do bairro 
com aplicação do veneno.

Além da operação, as 
equipes fazem visitas ca-
sa a casa, busca ativa de 
casos suspeitos e positi-
vos da doença, verificação 
dos quintais, aplicação de 
larvicidas (quando neces-
sário), retirada dos mate-

riais inservíveis e entrega 
das telas milimétricas. Os 
moradores contam tam-
bém com orientações da 
equipe e panfletagem so-
bre os sintomas das arbo-
viroses e medidas de con-
trole do mosquito. Ainda 
nesta semana as equipes 
seguem com os trabalhos 
no Vila Flora.

O trabalho de bloqueio 
é muito importante para 
interromper a transmis-
são da dengue.

Até o momento, o mu-
nicípio registrou 2.882 no-
tificações, com 1.337 ca-
sos positivos de dengue e 
três óbitos em decorrên-
cia da doença.

Ainda para conter a 
proliferação do mosqui-
to, os agentes de endemias 
estiveram na segunda-fei-
ra (17) na região do Maria 
Antonia.

Carro fumacê contra 
dengue continua nas 
ruas do Jd. Dall’Orto

Prevenção noS bairroS
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maiS oPorTunidadeS

Rede Spani chega na cidade e do total de vagas, 90 não exigem nenhuma experiência anterior dos candidatos locais, 
facilitando a conquista do primeiro emprego entre jovens; interessados devem ir ao Emprega Paulínia nesta quarta (19)

O prefeito de Paulí-
nia, Danilo Barros (PL), 
anunciou a abertura de 
131 novas vagas de em-
prego com a chegada da 
rede de atacado Spani ao 
município. Das oportuni-
dades oferecidas, 90 não 
exigem experiência pré-
via, o que representa uma 
boa chance para aqueles 
que desejam ingressar no 
mercado de trabalho.

A iniciativa busca for-
talecer a economia local 
e oferecer novas perspec-
tivas para os trabalhado-
res paulinenses. Os inte-
ressados devem compare-
cer ao Emprega Paulínia, 
vinculado à Secretaria de 
Desenvolvimento Econô-
mico, no Paço Municipal, 
nesta quarta-feira (19). Pa-
ra concorrer a uma das va-
gas, é necessário apresen-
tar os seguintes documen-
tos: Cartão PIS, CPF, RG 
ou CNH, Título de Eleitor, 
Comprovante de residên-
cia (em nome do candida-

Confirmação das vagas de emprego foi feita pelo prefeito em publicação nas redes sociais

Danilo Barros anuncia instalação de 
atacadista e 131 empregos em Paulínia

divulgação Em fevereiro, o Gru-
po Toniato, empresa do 
setor logístico, anunciou 
um projeto de ampliação 
de suas operações no mu-
nicípio, o que resulta na 
contratação de aproxima-
damente 300 novos funcio-
nários, segundo o prefeito 
Danilo Barros. O chefe do 
Executivo celebrou a ini-
ciativa e destacou a rele-
vância da expansão para a 
economia da cidade.

O Grupo Toniato, que 
atua no segmento de lo-
gística e transporte, pre-
tende ampliar sua capaci-
dade de armazenamento, 
o que, além de gerar novas 
oportunidades de empre-
go, contribuirá para o au-
mento da arrecadação tri-
butária do município. Se-
gundo o prefeito, essa re-
ceita extra será essencial 
para equilibrar os impac-
tos da reforma tributária.

Outro ponto destacado 
por Danilo Barros é a pos-
sibilidade de futuras par-
cerias entre a empresa e a 
administração municipal 
em projetos sociais.

to ou contrato de aluguel) 
e Carteira de Trabalho.

 “Vamos avançar, com 
mais empregos e oportu-
nidades para todos”, afir-
mou o prefeito em suas re-

des sociais. A expectativa 
é que o novo empreendi-
mento impulsione a eco-
nomia local, oferecendo 
produtos a preços compe-
titivos e fortalecendo o se-

tor de comércio na região.
“Nesta semana, são 131 

oportunidades abertas em 
Paulínia, sendo que 90 de-
las não exigem experiên-
cia. Uma grande chance 

para quem deseja ingres-
sar no mercado de traba-
lho. As vagas são para um 
atacadista que será inau-
gurado em breve na cida-
de”, destacou Barros.

iniciados em aulas de in-
glês, informática, comuni-
cação, elaboração de cur-
rículos, comportamentos 
profissionais e empreen-
dedorismo.

A secretária de Inclusão 

Social Noemi Stein Scias-
cio destacou que a forma-
ção é de excelente qualida-
de. “Nossos jovens são pre-
parados, com muito amor e 
carinho, para ingressarem 
no mercado de trabalho”, 

explicou. O CMDCA (Con-
selho Municipal dos Direi-
tos da Criança e Adolescen-
te) apoia o programa.

Para mais informações li-
gue ou entre em contato pe-
lo WhatsApp 19 97153-1694. 
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A Câmara Municipal de 
Nova Odessa realizou a en-
trega dos certificados do 
Prêmio Mulheres Destaque 
do Ano. O evento, ocorrido 
na última semana, home-
nageou oito mulheres que 
prestaram relevantes servi-
ços à comunidade por meio 
de sua atuação em diversas 
áreas. Cada homenageada 
foi indicada por um verea-
dor e recebeu o reconheci-
mento em uma sessão sole-
ne no plenário da Câmara.

“Reconhecer a impor-
tância da força feminina 
é essencial, e esse prêmio 
é uma maneira de valori-
zar e ressaltar a participa-
ção das mulheres na nossa 
sociedade”, afirmou o pre-
sidente da Câmara, Oséias 
Jorge (PSD).

Oséias indicou a enge-
nheira civil Valéria Frige-
ri para receber a homena-
gem por sua atuação profis-
sional e como voluntária na 
Pastoral da Criança em No-
va Odessa. Valéria foi res-
ponsável por diversos pro-

jetos sociais, como alfabe-
tização de idosos e capoei-
ra para crianças.

A vereadora Priscila Pe-
terlevitz (União) indicou 
Noêmia Firmino de Olivei-
ra, que há 13 anos se dedi-
ca ao trabalho com recicla-
gem e, há oito anos, lidera a 
Coopersonhos, uma coope-
rativa que transforma resí-
duos em recursos.

Marione dos Santos Pai-
xão foi a indicada pela ve-
readora Márcia Rebeschi-
ni (União) para receber o 
prêmio. Empresária no se-
tor de beleza, Marione tam-

bém atua como palestran-
te para mulheres.

O vereador Marcelo Mai-
to (União) indicou a funcio-
nária pública Silvia Cris-
tina da Cruz Aguiar, fun-
dadora e presidente da OS-
CAD (Organização Socio-
cultural AfroDessa).

A presidente do Fundo 
Social de Solidariedade, 
Rose Miranda, foi escolhi-
da pelo vereador Lico Ro-
drigues (PSD) para receber 
a homenagem.

Vice-presidente da subse-
ção da OAB de Nova Odes-
sa, Ana Paula Costanzo foi 

indicada pelo vereador An-
dré Faganello (Podemos).

O vereador Paulinho Bi-
chof (Podemos) indicou a 
professora Tereza Godoy 
Lopes, que atuou em di-
versas escolas do municí-
pio, como Dante Gazzetta, 
Dr. João Thienne e Alexan-
dre Bassora.

Já o vereador Paulo Por-
to (União) indicou a mo-
bilizadora social Luciana 
Aparecida de Oliveira Li-
ma, que incentiva diver-
sas mulheres a participa-
rem de aulas de ritmos e 
outras atividades.

Câmara de Nova Odessa entrega 
Prêmio Mulheres Destaque do Ano

Vereadores indicaram nove mulheres que possuem serviços de relevância na cidade

divulgação

HomEnAgEns púBlIcAs

As comemorações do 
aniversário de 154 anos 
de Monte Mor já vão co-
meçar. É que nos próxi-
mos dias haverá sessão de 
cinema gratuita e ao ar li-
vre em diferentes bairros 
da cidade para que toda 
a população possa assis-
tir. É o projeto Cinema na 
Praça que tem exibições 
de sucessos da telona.

A prefeitura, por meio 
das secretarias de Cul-
tura e Turismo e Desen-
volvimento Econômico e 
Social, montou um telão, 
diversas cadeiras e toda a 
estrutura necessária pa-
ra o conforto do público.

Nesta terça-feira (18), a 
sessão aconteceu no bair-

ro São Clemente, e os mo-
radores da região puderam 
assistir ao filme “Mogli”. 
Nesta quarta-feira (19), o 
público irá conferir “Rio”, 
no Jardim do Engenho. Na 
quinta, será a vez dos mo-
radores do Jardim Paviotti 
assistirem ao longa “Trolls 
3”. Na sexta-feira, o cinema 
ao ar livre será realizado 
no Jardim Paulista com a 
exibição do filme “Diver-
tidamente”.

Fechando a programa-
ção, na próxima segunda-
-feira (24), aniversário de 
Monte Mor, a sessão será 
especial. Na Avenida Ayr-
ton Senna, haverá a exibi-
ção do filme “Sing” e a re-
produção das Memórias de 
Monte Mor. Todas as ses-
sões terão início sempre no 
mesmo horário, às 20h.

Monte Mor exibe cinema 
ao ar livre em cinco bairros

comEmoRAção dE AnIvERsáRIo

Moradores do Jardim do Engenho 
acompanham nesta quarta-feira o filme ‘Rio’

divulgação
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Governo anterior gastou R$ 1,6 milhão com postos de gasolina para abastecer a frota da Prefeitura de Monte Mor em 
2024; administração ficou três meses sem gastar nada após perder eleição; vereadora vai denunciar caso à Promotoria

Gastos de Brischi com combustíveis 
disparam 129% no período eleitoral

Valor destinado para abastecer carros da Prefeitura de Monte Mor aumentou no ano da eleição

paulo medina

O governo do ex-prefei-
to de Monte Mor, Edival-
do Brischi (PSD), registrou 
um gasto total de mais de 
R$ 1,6 milhão com com-
bustível para veículos ofi-
ciais somente no ano de 
2024, marcado por elei-
ções municipais. Compa-
rado a 2023, quando a pre-
feitura pagou R$ 696,2 mil 
para abastecer carros ofi-
ciais, o aumento dos gas-
tos é de 129%. Os valores 
foram enviados pela pre-
feitura em resposta a um 
requerimento apresentado 
pela vereadora Wal da Far-
mácia (PSB), questionan-
do os custos com transpor-
te em diversas secretarias 
municipais.

Os valores mensais pa-
gos pela prefeitura em com-
bustível ao longo do ano 
passado foram distribuí-
dos da seguinte forma: ja-
neiro - R$ 158.670,02; fe-
vereiro - R$ 159.549,44; 
março - R$ 201.804,69; 
abril - R$ 173.844,90; 
maio - R$ 205.176,39; ju-
nho - R$ 197.467,95; ju-
lho - R$ 188.535,74; agos-
to - R$ 201.345,17; e setem-
bro - R$ 184.365,48. No en-
tanto, a partir de outubro, 
após Edivaldo Brischi per-
der a eleição para Murilo 
Rinaldo (PP), a prefeitura 
informou que não houve 
nenhum gasto com com-
bustível em nenhuma das 
secretarias municipais até 

o mês de dezembro. Es-
se período coincide com o 
“pós-eleição”, levantando 
questionamentos sobre o 
volume elevado de consu-
mo nos meses anteriores 
ao pleito e a súbita ausên-
cia de despesas nos meses 
finais do ano.

A vereadora Wal da Far-
mácia pediu informações 
detalhadas sobre os gas-
tos com transporte das se-
cretarias municipais, como 
número de veículos em ca-
da secretaria, a quantidade 
de veículos locados e en-
vio dos contratos das em-

presas responsáveis, os gas-
tos mensais de combustível 
por secretaria, incluindo 
contratos e notas fiscais, e 
o checklist de todos os veí-
culos e portarias das per-
missões para dirigir.

O alto custo do combus-
tível ao longo do ano e a au-

sência de gastos nos últi-
mos três meses da gestão 
Brischi farão a vereadora 
Wal da Farmácia formali-
zar uma denúncia ao Mi-
nistério Público. “A minha 
demanda é muito grande 
aqui no município. Tenho 
várias denúncias para fazer 

ainda no Ministério Públi-
co da antiga gestão”, afir-
mou a vereadora.

Uso dE cARRos oFIcIAIs
Recentemente, a Prefeitu-

ra de Monte Mor decretou a 
regulamentação do uso de 
veículos oficiais e estabe-
leceu novas regras para os 
servidores que os utilizam. 
De acordo com decreto do 
prefeito Murilo Rinaldo, os 
veículos oficiais só poderão 
ser conduzidos pelo prefei-
to, vice-prefeito, secretários 
e servidores municipais de-
vidamente habilitados e au-
torizados por portaria.

Ficou vedado o uso des-
ses veículos para “ativida-
des estranhas” ao serviço 
público, fins particulares 
ou de terceiros, bem como 
em finais de semana, feria-
dos e fora do horário de ex-
pediente, salvo autorização 
expressa do secretário res-
ponsável pela pasta.

O decreto também im-
põe aos usuários dos veí-
culos oficiais uma série de 
deveres, como a preserva-
ção do patrimônio públi-
co, cumprimento de itine-
rários e horários determi-
nados, abastecimento nos 
locais indicados e proibi-
ção do uso indevido.

Uma das principais re-
gras do decreto refere-se às 
multas de trânsito. Os con-
dutores dos veículos ofi-
ciais da Prefeitura de Mon-
te Mor serão os responsá-
veis pelo pagamento das 
infrações que cometerem.

comBUsTívEIs: gAsTos mEnsAIs dA pREFEITURA com A FRoTA Em 2024

Janeiro: R$ 158.670,02

Fevereiro: R$ 159.549,44

Março: R$ 201.804,69

Abril: R$ 173.844,90

Maio: R$ R$ 205.176,39

Junho: R$ 197.467,95

Julho: R$ 188.535,74

Agosto: R$ 201.345,17
Setembro: R$ 184.365,48
outubro: Prefeitura informou que não gastou nenhum 
litro de combustível em nenhuma secretaria

Novembro: Prefeitura informou que não gastou ne-
nhum litro de combustível em nenhuma secretaria

dezembro: Prefeitura informou que não gastou ne-
nhum litro de combustível em nenhuma secretaria

paulo medina  l  MoNtE Mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Empresa municipal res-
ponsável pelos serviços de 
saneamento básico de Nova 
Odessa, a Coden Ambiental 
promove nesta quarta-feira 
(19), das 7h30 às 12h, a inter-
rupção temporária progra-
mada no fornecimento de 
água para os setores Indus-
trial e Residencial Eneides, 
Industrial Recanto, Indus-
trial Progresso, Industrial 
Cachoeira e Industrial Har-
monia, incluindo as indús-
trias localizadas nas proxi-
midades da Rodovia Astrô-
nomo Jean Nicolini até a di-
visa com Americana.

A medida é necessária 
para a continuidade das 
obras de melhorias nas re-
des de distribuição de água 
tratada nesta região da ci-
dade, através da substitui-
ção de tubulações antigas 
por novas em PEAD (Polie-
tileno de Alta Densidade), 
um material mais durável, 
sustentável e inerte.

A iniciativa faz parte de 
um projeto abrangente em 
andamento, que envolve a 
substituição de 7,2 mil me-
tros de rede de distribuição 
de água em três locais da ci-
dade – o Jardim São Manoel, 
o Jardim Eneides Industrial 
e o Parque Industrial Re-
canto. O investimento to-
taliza R$ 3,5 milhões.

As trocas de redes envol-
vem a instalação de um sis-
tema aéreo provisório, co-
nhecido como by-pass, que 

Coden Ambiental promove troca 
e modernização da rede de água

empresa realiza interrupção temporária de água nesta quarta-feira para melhorias na rede
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Setor induStrial

Dando continuidade 
ao cronograma perma-
nente de recuperação e 
manutenção das vias ru-
rais e não pavimentadas 
da cidade, as equipes da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa retornaram à Estrada 
Eduardo Karklis, na re-
gião da Fazenda Velha. 
Foi a segunda vez que o 
time da Diretoria de Ser-
viços Urbanos da Secre-
taria Municipal de Obras 
retornou à estrada desde 
as chuvas recordes do fi-
nal de janeiro e início de 
fevereiro.

Nos primeiros 36 dias 
do ano, choveram cer-
ca de 480 milímetros em 
Nova Odessa, o equiva-
lente a 480 litros de água 
por metro quadrado, de-
teriorando as condições 
de tráfego em muitas das 
vias não pavimentadas e 
rurais da cidade.

Mas as equipes de cam-
po da Diretoria de Servi-
ços Urbanos atuam diaria-
mente não apenas na re-
cuperação de estradas ru-
rais e de acesso a bairros 
de chácaras de veraneio da 
cidade, mas também nas 
ruas e avenidas não pavi-
mentadas do interior des-
tes antigos loteamentos.

Nesta segunda e ter-
ça-feira (dias 17 e 18) por 
exemplo, além da Eduar-
do Karklis, os servidores, 
máquinas pesadas e cami-

nhões da prefeitura atua-
ram também nas vias do 
interior do bairro de chá-
caras Recanto Ceci, cujo 
acesso se dá exatamente 
pela estrada municipal.

Desde 10 de fevereiro, 
foram atendidos uma ou 
mais vezes bairros de chá-
caras e vias rurais como 
o Vale dos Lírios, Recan-
to do Guarapari, Estrada 
Municipal Eduardo Kark-
lis, Avenida Brasil, Chá-
caras Acapulco, Chácaras 
Las Palmas, Chácaras Re-
creio Represa, Bosque dos 
Eucaliptos, Jardim Cam-
po Belo, Parque dos Pi-
nheiros, Recanto Solar e 
Chácaras Central, além 
da região do “Pós-Anhan-
guera (composta pelas 
Chácaras Acapulco, Chá-
caras Las Palmas, Cháca-
ras Recreio Represa), en-
tre outras localidades.

“Pedimos a compreen-
são de todos os moradores 
dessas localidades, por-
que as chuvas do final de 
janeiro e início de feverei-
ro castigaram as estradas 
rurais de Nova Odessa co-
mo nossa equipe nunca 
havia visto. Podemos ga-
rantir a todos que as equi-
pes de Serviços Urbanos 
estão trabalhando com fo-
co total neste problema, 
praticamente sem des-
canso, desde o dia 10 de 
fevereiro”, afirmou recen-
temente o engenheiro ci-
vil Gustavo Diniz Valente, 
diretor de Serviços Urba-
nos do município.

Manutenção de vias 
rurais retorna para 
a Eduardo Karklis

traBalHo PerManente
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inveStiMentoS indiSPenSáveiS

Comitiva solicitou mediação junto ao governo do Estado para a retomada da obra de construção da nova Delegacia de 
Polícia da cidade e recursos para levantar a sede própria da Guarda Civil Municipal; recursos da Saúde são para custeio 

O vice-prefeito de Nova 
Odessa, Alessandro Miran-
da, o Mineirinho (União), 
esteve na segunda-feira (17) 
em São Paulo reunido com 
o deputado estadual Maurí-
cio Neves (PP), a quem for-
malizou um pedido do pre-
feito Cláudio Schooder, o 
Leitinho (PSD), de R$ 1 mi-
lhão, através de uma emen-
da parlamentar, para cus-
teio da Rede Municipal de 
Saúde de Nova Odessa.

“A aplicação destes re-
cursos é de extrema im-
portância para a manu-
tenção dos serviços presta-
dos à nossa população. Em 
que pese possuirmos um 
Serviço de Saúde bem es-
truturado e planejado pa-
ra atender às demandas, é 
fato que temos problemas 
(...) como a falta de recur-
sos para o custeio desses 
serviços essenciais”, traz o 
ofício do prefeito Leitinho 
entregue pelo vice.

Mineirinho solicitou ain-
da ao deputado a destina-
ção de recursos para a cons-
trução da sede própria para 
a GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal), em área munici-
pal da Avenida João Pessoa.

“A proposta de constru-
ção da sede da GCM de 
Nova Odessa inclui insta-
lações modernas, com in-
fraestrutura adequada pa-
ra abrigar os equipamen-
tos e viaturas da corpora-
ção, além de oferecer um 
ambiente adequado para 
os policiais municipais e o 
atendimento à comunida-
de. O projeto visa ainda ga-
rantir um espaço seguro e 
funcional, proporcionando 
um atendimento mais efi-
ciente e humanizado aos 
cidadãos”, destaca este se-
gundo ofício do prefeito ao 
parlamentar.

Mineirinho foi acompa-
nhado pelos secretários-
-adjuntos de Segurança, 
Silvio Natal, e de Educação, 
Ricardo Eugênio, e pelo di-
retor de Tecnologia da In-
formação e Transparência, 
Vagner Santos.

nova deleGaCia
A comitiva da Prefeitura 

de Nova Odessa também 
solicitou ao deputado me-
diação na retomada urgen-
te da obra da construção 
da nova Delegacia do mu-
nicípio, no início da Aveni-
da Carlos Botelho. Atual-
mente parada, a obra é do 
Governo do Estado. Segun-

do o secretário-adjunto 
Silvio Natal, há informa-
ções de que o recurso ne-
cessário para a retomada e 
conclusão da obra já esta-
ria previsto no Orçamen-
to do Governo de São Pau-
lo deste ano.

“A Prefeitura de No-
va Odessa, através da Se-
cretaria Municipal de Se-
gurança, segue acompa-
nhando a situação. En-
quanto isso, o municí-
pio contribui com o pleno 
funcionamento da Polícia 
Civil na cidade e o aten-
dimento à nossa popula-
ção pagando o aluguel da 
delegacia temporária, na 
Rua Rio Branco”, comple-
tou Silvio Natal.

Viabilizada em 2022 a 
partir de um pedido do 
prefeito Leitinho e do ex-
-secretário adjunto Eduar-
do Mota quando ele estava 
à frente do Conseg (Con-
selho Comunitário de Se-
gurança), a nova Delega-
cia terá 920 metros qua-
drados e 22 salas, incluin-
do uma adaptada para 
atendimento a menores e 
entrada separada para de-
tentos. O investimento di-
vulgado inicialmente pe-
lo Governo do Estado era 
de R$ 2,58 milhões.

Mineirinho faz intermediação junto a deputado para 
melhorar a saúde e retomar as obras na segurança

Mineirinho pede R$ 1 mi para Saúde 
de Nova Odessa e quer reativar obras
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desvia temporariamente o 
fluxo de água da rede de 
distribuição para manguei-
ras auxiliares. Isso garante 
que o abastecimento seja 
garantido até a conclusão 
dos trabalhos.

Após a instalação da no-
va tubulação, são realiza-
dos testes de estanqueida-
de, injetando-se água na 
nova rede para identificar 
possíveis vazamentos. Com 
essa verificação, o sistema 
by-pass pode ser desativa-
do com segurança.

Segundo a Coden, a in-
terrupção programada 
para esta quarta-feira nos 
bairros beneficiados pe-
la modernização “é neces-
sária para a remoção defi-
nitiva de uma rede já exis-

tente”. Em caso de dúvidas 
ou emergências, os consu-
midores podem entrar em 
contato com a Coden Am-
biental pelo 0800 771-1195.

troCa de rede
No Jardim Eneides Indus-

trial e Parque Industrial Re-
canto, a Cadre Engenharia 
é a responsável pela subs-
tituição de 6.122,88 metros 
da rede antiga por tubula-
ções de PEAD, com diâme-
tros variando entre 63 e 160 
milímetros. Além disso, 172 
ligações de água estão sen-
do renovadas. A previsão é 
que os serviços estejam con-
cluídos no final de maio.

No Jardim São Manoel, a 
DBO Engenharia Ambiental 
está conduzindo a troca de 

1.149,60 metros da rede an-
tiga por tubos de 63 milíme-
tros em PEAD, além da ins-
talação de 11 metros de nova 
rede e a substituição de 165 
ligações de água. A expec-
tativa é que os trabalhos no 
bairro sejam finalizados na 
primeira quinzena de abril.

CoMBate ÀS PerdaS
Atualmente, Nova Odes-

sa atende 100% da popu-
lação com abastecimento 
de água tratada da mais al-
ta qualidade, beneficiando 
seus 62 mil habitantes por 
meio de uma rede de dis-
tribuição de 295 km. Deste 
total, 76,14 km já foram tro-
cados por tubulações em 
PEAD e o restante perma-
nece em PVC.



A Prefeitura de Horto-
lândia tem um convite para 
quem não conhece as nas-
centes da cidade, por meio 
do Projeto “Conhecendo 
nossas nascentes”. Lança-
da na manhã desta terça-
-feira (18), no Loteamento 
“Vila Verde”, na região do 
São Sebastião, em meio à 
programação da “Semana 
da Água 2025”, a iniciativa 
busca apresentar a quem 
vive no município “os olhos 
d’água” existentes em lo-
cais acessíveis para que se-
jam visitados, apreciados, 
estudados e, deste modo, 
preservados como patrimô-
nios públicos naturais.

O lançamento oficial do 
projeto aconteceu numa 
área pública do “Vila Ver-
de”, na Rua Camomila, com 
cerca de 27.611,11 metros 
quadrados, que reúne uma 
pracinha com pista de ca-
minhada, mesas e banqui-
nhos em meio a árvores, e 
uma APP (Área de Preser-
vação Permanente). Nesta 
APP, existe a nascente 221-
A, uma das 109 catalogadas 
no município, após estudo 
realizado em 2021.

A mina, assim como a 
do Ribeirão Jacuba e a do 
Green Park, é uma das já 
preservadas pelo Poder Pú-
blico. No ponto onde a água 
jorra, cercado por árvores 
nativas como Ingás, Fichei-
ras, Embaúbas, Guapuru-
vus e Camboatás, técnicos 
da Secretaria de Meio Am-

biente e Desenvolvimen-
to Sustentável colocaram 
uma canaleta de bambu e 
um delicado paisagismo à 
base de samambaias, heli-
cônias, guaimbês, alpínias, 
alocadas e singônios. 

Ao acessar o QRcode 
existente na placa que si-
naliza a trilha até a nascen-
te é possível ler: “De acor-
do com o levantamento de 
nascentes realizado pe-
lo município de Hortolân-
dia no ano de 2021, Lei Mu-
nicipal nº 4.184/2023, está 
localizada na Área de Pre-
servação Permanente - APP 
do Loteamento Vila Verde. 
A nascente aflora forman-
do o córrego (sem denomi-
nação) que percorre a pro-
priedade do UNASP - Cen-
tro Universitário Adventis-
ta de São Paulo (localizado 
na Estrada Municipal Pas-

tor Walter Borges), que por 
muitos anos foi preservada 
pela instituição. Este cór-
rego abastece duas lagoas, 
uma na propriedade da ins-
tituição e a outra no Viveiro 
Municipal Antônio da Costa 
Santos, ambas localizadas 
no bairro Adventista Cam-
pineiro. Segue seu curso, 
passando também pelo Lo-
teamento Jardim Flambo-
yant, desaguando no Cór-
rego Santa Clara, posterior 
ao reservatório Lago da Fé, 
afluente do Ribeirão Jacuba, 
considerado o principal rio 
do município.”

O curso d’água pôde ser 
visto de perto, na manhã 
desta terça, por mais de 120 
crianças, estudantes dos 
quartos e quintos anos de 
duas escolas do entorno, a 
Emef (Escola Municipal de 
Ensino Fundamental) Patrí-

cia Maria Capelato Basso e 
o Colégio Pectrus. Também 
visitaram a nascente mo-
radores das ruas vizinhas, 
servidores e gestores públi-
cos do Executivo e do Legis-
lativo que compareceram 
à cerimônia, dentre eles, o 
prefeito José Nazareno Ze-
zé Gomes (Republicanos).

“Temos mais de 100 nas-
centes, 109 nascentes cata-
logadas. É uma coisa muito 
importante a gente recupe-
rar as nascentes, os nossos 
mananciais, porque, com 
certeza, Hortolândia não 
tem um rio que corta aqui, 
mas tem as nascentes que 
nós temos que cuidar, as-
sim como a do Parque Pe-
ron, assim como essa, a do 
São Felipe que já tem pro-
jeto para fazer a recupera-
ção ambiental lá. Esse par-
que é de vocês. Quero pedir 

aos moradores que cuidem, 
porque ter um parque perto 
não é pra qualquer bairro. A 
gente pede é que as pessoas 
não joguem lixo e monito-
rem aqueles que vêm jogar 
coisas no parque. Quando 
tiver algum problema, co-
munica lá na nossa Guar-
da Municipal (pelos telefo-
nes 153 ou 08000-111-580). 
Periodicamente, vamos fa-
zer a limpeza e, com isso, a 
gente vai deixando cada vez 
mais bonito. À medida que 
os moradores vão pedindo, 
se é necessário, a gente põe 
mesinha embaixo das ár-
vores, outros equipamen-
tos. O que eu quero é que a 
gente preserve a nascente 
que é o principal ato daqui 
hoje, porque é a questão da 
água”, afirmou Zezé Gomes.

Para a comunidade, o 
projeto veio em boa hora. 
“É um renascer da nature-
za no bairro. Tinha muita 
bananeira que foi substi-
tuída por outras árvores. 
Aí descobriram a nascen-
te. Isso acrescenta muito. 
Valoriza o bairro ter uma 
área verde dessa com uma 
nascente. Não é todo bair-
ro que tem. Nos sentimos 
abençoados”, afirmou o vi-
gilante Rubens Gomes, de 
44 anos, morador do local.

Outros moradores do 
bairro que acompanharam 
o evento relembram que, 

em maio de 2024, organiza-
dos e unidos, evitaram que 
focos de queimadas devas-
tassem a mata que abriga a 
nascente e onde já avista-
ram cachorros do mato e 
coelhos selvagens.

“Eu fiquei muito feliz 
com a atenção que a prefei-
tura deu a esse local aqui, 
a esse cantinho. Que con-
tinue assim”, ponderou o 
aposentado Ivanaldo Ro-
drigues Alves, de 63 anos, 
um dos moradores do “Vila 
Verde” presentes ao evento.

As crianças e os edu-
cadores também gosta-
ram da visita. “Muito le-
gal! Mostra de onde vem a 
água limpa”, afirmou Nico-
las Nílson, de 9 anos, estu-
dante da rede municipal.

“É bonito. Trazer as 
crianças para a nature-
za vai ajudar a preservar 
mais e a aprender sobre a 
natureza, dentro da natu-
reza”, complementou o co-
lega Saulo Davi dos Santos 
Dias, também de 9 anos.

“Super importante o pro-
jeto, porque eles fazem par-
te do meio. Todos moram no 
bairro. Alguns conheciam 
a área e outros não. Vão se 
sentir pertencendo à comu-
nidade, com um olhar dife-
renciado a este espaço e a 
outros espaços da cidade”, 
avalia a professora Karina 
de Sousa Almeida Giaretto.

Hortolândia convida moradores a 
conhecerem nascentes da cidade

Prefeito Zezé Gomes conversou com alunos durante lançamento do programa de nascentes
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53.098
ATENDIMENTOS

Em 2024, 
hortolândia foi a 
segunda cidade da 
região em número 
de atendimentos 
pelo SEBraE, atrás 
apenas de Campinas

APOIO AO COMERCIANTE

De segunda a sexta-feira, das 9h às 12h, agentes capacitados vão até os comércios 
em bairros como Jd. Conceição, Jd. Aline e Jd. Brasil; primeira etapa de visitas da 
prefeitura para pesquisa junto aos comerciantes foi concluída no Novo Ângulo

Equipes da Prefeitura 
de Hortolândia iniciaram, 
nesta semana, a segunda 
etapa de visitas aos comer-
ciantes, empreendedores e 
microempreendedores com 
o objetivo de entender as 
necessidades de cada um 
deles. Após a conclusão do 
trabalho em espaços loca-
lizados em bairros da re-
gião do Jardim Novo Ângu-
lo, agora, de segunda a sex-
ta-feira, das 9h às 12h, equi-
pes capacitadas vão até os 
comércios em bairros lo-
calizados na região do Jar-
dim Nova Europa (Jd. Con-
ceição, Jd. Aline, Jd. Brasil, 
Vila Guedes, Jd.Santiago) 
ouvir os microempreen-
dedores e realizar a orien-
tação necessária para ca-
da caso, além do encami-
nhamento aos serviços de-
senvolvidos pela prefeitu-
ra (espaços do empreen-
dedor) e órgãos parceiros.

De acordo com a Secre-
taria de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho, agentes entregam questionário para avaliação das necessidades dos estabelecimentos

Hortolândia inicia novo 
ciclo de visitas aos MEIs 
no Jardim Nova Europa

divulgação

Turismo e Inovação, nas 
visitas, os agentes entre-
gam aos comerciantes um 
questionário para a avalia-
ção da situação do comér-
cio local. Também são pro-
postas reuniões com o po-
der público, além da mos-
tra dos cursos em parce-
ria com o SEBRAE (Servi-
ço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empre-
sas) para planejamento, 
precificação e marketing, 
por exemplo. Também são 
apresentados os benefícios 
do Banco do Povo, que po-
de oferecer aporte de até 
R$ 20 mil para o empreen-
dedor. Após a conclusão 
do ciclo de visitas nas cin-
co regiões da cidade, se-
rão realizados estudos com 
levantamento dos núme-
ros e informações coleta-
das sobre o atual cenário 
do microempreendedoris-
mo em Hortolândia para 
o planejamento de novas 
ações na área.

“Nos últimos 10 anos, o 
PIB (Produto Interno Bru-
to) da cidade saltou de R$ 
8,7 bilhões para R$ 18 bi-
lhões. Temos mais de 30 
mil empresas ativas na ci-
dade. Deste número, 75% 
são de microempreende-
dores. Portanto, esta par-
cela importante contribui 
muito com o desenvolvi-
mento da cidade, aumento 
da arrecadação e geração 
de empregos. Estar aten-
to às necessidades do se-
tor é importante para pla-
nejarmos nossas ações la-
do a lado com o setor”, co-
menta o secretário de De-
senvolvimento Econômico, 
Trabalho, Turismo e Inova-
ção, Dimas Pádua.

HORTOLÂNDIA 
EMPREENDEDORA
Em 2024, Hortolândia 

foi a segunda cidade da re-
gião em número de aten-
dimentos pelo SEBRAE, 
atrás apenas de Campi-
nas. De acordo com o ór-
gão, Hortolândia regis-
trou um total de 53.098 
atendimentos, realizados 
por meio de diversos ca-
nais oferecidos pela insti-
tuição, como consultorias 
online, eventos, feiras, SE-
BRAE Aqui, SEBRAE Mó-
vel e atendimentos presen-
ciais. Deste total, o posto 
SEBRAE Aqui de Hortolân-
dia teve um papel funda-
mental, com 5.755 atendi-
mentos presenciais, sendo 
4.894 realizados por pes-
soas físicas e 861 por pes-
soas jurídicas.

Os espaços parceiros da 
prefeitura de apoio aos em-
preendedores de Hortolân-
dia funcionam, de segun-
da a sexta-feira, das 8h às 
17h, no Palácio dos Mi-
grantes “Paço Municipal 
Prefeito Angelo Augusto 
Perugini”, na Rua Proje-
tada 12, nº 100, no Jardim 
Metropolitan.



TraTamenTo de esgoTo

Concessionária informou que atividades seguem concentradas na montagem das estruturas de concreto armado do 
tanque principal do sistema Nereda® e início da implantação das redes enterradas internas da estação de tratamento

As obras da Estação 
de Tratamento de Esgoto 
(ETE) Tijuco Preto, em Su-
maré, atingiram 40% de 
avanço. Atualmente, os tra-
balhos seguem focados na 
montagem das armações e 
das formas metálicas das 
estruturas do tanque prin-
cipal do sistema Nereda®, 
além da implantação das 
redes enterradas, inician-
do pela drenagem.

Desde fevereiro, duas 
das três etapas de concre-
tagem das paredes do tan-
que 2 do sistema Nereda® e 
do tanque Pulmão de Lodo 
já foram concluídas. A ter-
ceira fase ocorreu na últi-
ma sexta-feira (14), garan-
tindo a continuidade das 
atividades dentro do crono-
grama estabelecido.

O sistema Nereda® foi es-
colhido para equipar a no-
va ETE Tijuco Preto devido 
à sua alta eficiência e van-
tagens operacionais, co-
mo baixa geração de odo-

Obras da BRK na ETE Tijuco Preto 
chegam a 40% de avanço, em Sumaré

tínuo dos trabalhos”, ex-
plica Vinícius de Freitas, 
coordenador de engenha-
ria da BRK.

Quando entrar em opera-
ção, a ETE Tijuco Preto será 
responsável por tratar dia-
riamente todo o esgoto ge-
rado por uma região com-
posta por 54 bairros, bene-
ficiando mais de 93 mil ha-
bitantes. A capacidade de 
tratamento será de 230 li-
tros de esgoto por segundo.

“A nova estação conta-
rá com uma tecnologia de 
ponta no tratamento de 
efluentes, garantindo efi-
ciência e respeito ao meio 
ambiente”, destaca Vivia-
ne Moraes, gerente de ope-
rações da concessionária.

acompanhe as obras
O avanço das obras do 

novo sistema de esgota-
mento sanitário do Tiju-
co Preto pode ser acompa-
nhado nas redes sociais da 
BRK e no site “Sumaré Por 
Um Novo Amanhã” (www.
sumareporumnovoama-
nha.com.br).

res, menor necessidade de 
espaço para implantação e 
menor consumo de energia.

Desde o início das obras, 
em março de 2024, a BRK 
já concluiu a implantação 
dos interceptores de esgo-

to do Trecho 1, totalizando 
2.900 metros de tubulação 
instalados para transpor-
tar os efluentes da rede co-
letora doméstica até a nova 
ETE. A estação está sendo 
construída em um terreno 

de 20 mil metros quadra-
dos no Parque Pavan, re-
gião do Matão, e tem pre-
visão de ser concluída até 
o final de 2026.

“A obra segue cumprin-
do o cronograma estabe-

lecido. Desde novembro, 
quando finalizamos o Tre-
cho 1 dos interceptores, 
concentramos os esforços 
nas estruturas de concreto 
armado da ETE, o que tem 
permitido um avanço con-
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Em uma noite de reco-
nhecimento e celebração, a 
Câmara Municipal de Hor-
tolândia concedeu ao ve-
reador Hélio Silva (Cidada-
nia), presidente da Câma-
ra Municipal de Sumaré, 
uma moção de parabeni-
zação por sua eleição como 
vice-presidente do Parla-
mento da Região Metropo-
litana de Campinas (RMC) 
para o biênio 2025/2026. A 
homenagem, proposta pe-
lo vereador Dionatan Do-
mingues, destacou a tra-
jetória de Hélio Silva e seu 
compromisso em fortale-
cer a integração e o desen-

volvimento dos municípios 
da região.

A sessão solene contou 
com a presença de impor-
tantes lideranças políticas, 
incluindo o presidente da 
Câmara Municipal de Hor-
tolândia, vereador Daniel 
Laranjeira, que fez questão 
de enaltecer o trabalho con-
junto realizado pelo Legis-
lativo Municipal para ga-
rantir que Hortolândia te-
nha cada vez mais voz e in-
fluência na construção de 
políticas públicas regionais.

Em seu discurso, Hélio 
Silva expressou sua grati-
dão pela homenagem e rea-
firmou sua missão de atuar 
em prol do fortalecimen-
to da RMC. “Receber essa 

moção de parabenização é 
mais do que um reconheci-
mento, é um estímulo para 
continuar lutando pelo pro-
gresso de nossa cidade e de 
toda a região metropolita-
na. Como vice-presidente 
do Parlamento da RMC, tra-
balharei incansavelmente 
para defender os interesses 
da nossa população e bus-
car soluções integradas pa-
ra desafios comuns, como 
mobilidade, saúde e segu-
rança”, destacou.

O presidente da Câma-
ra de Hortolândia ressal-
tou a importância da repre-
sentatividade de Hortolân-
dia no cenário metropoli-
tano. “Ter um vereador de 
nossa região ocupando a 

vice-presidência do Parla-
mento da RMC é um refle-
xo do nosso protagonismo 
e força política. Tenho cer-
teza de que Hélio Silva fará 
um grande trabalho e con-
tribuirá significativamente 
para o avanço da nossa re-
gião”, afirmou.

O vereador Dionatan 
Domingues, proponen-
te da moção, enfatizou a 
relevância do Parlamen-
to Metropolitano para ga-
rantir maior diálogo entre 
os municípios. “Hélio Silva 
sempre foi um defensor das 
causas regionais, e sua elei-
ção para a vice-presidência 
do Parlamento da RMC de-
monstra o reconhecimento 
desse trabalho”, pontuou.

Hélio Silva recebe moção e reforça compromisso com a RMC

Com nova missão no Parlamento, Hélio assume 
papel estratégico na defesa dos interesses regionais

em horTolândia

divulgação

Coordenadoria de engenharia 
da BRK afirma que obra cumpre 
cronograma e apresenta evolução
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NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
CAMPINAS/SP – 85 VAGAS - A Pre-
feitura de Campinas, recebe inscrições 
até o dia 21 de março para diversos 
cargos. O salário é de R$ 3.698,00 até 
R$9.416,00. Inscrições através do site 
www.vunesp.com.br

PRATÂNIA/SP – 2 VAGAS - O Con-
curso da Câmara de Pratânia, recebe 
inscrições até o dia 23 de março pa-
ra diversos cargos. O salário é de R$ 
2.600,00 até R$5.500,00. Inscrições 
através do site www.igdrh.org.br

MARÍLIA/SP – 333 VAGAS - O 
concurso do Hospital das Clínicas 
de Marília (HCFamema), no inte-
rior paulista,recebe inscrições até o 
dia 25 de março para diversos car-
gos. O salário é de R$ 1.640,00 até 
R$9.479,00. Inscrições através do si-
te www.vunesp.com.br

SÃO JOÃO DA BOA VISTA/SP - A 
Prefeitura de São João da Boa Vista, 
recebe inscrições até o dia 03 de abril, 
para o cargo: Agente Administrativo. 

BURI/SP - A Prefeitura de Buri, recebe 
inscrições até o dia 09 de abril, para di-
versos cargos. O salário é de R$5.371,00 
até R$6.087,81. Inscrições através do si-
te www.publiconsult.com.br.

SALTINHO/SP – 10 VAGAS - A Pre-
feitura de Saltinho, recebe inscrições 
até o dia 25 de março, para diversos 
cargos. O salário é de R$2.490,00 até 
R$7.932,00. Inscrições através do site 
www.sigmaassessoria.com.br

MONTE CASTELO/SP - A Prefeitura 
de Monte Castelo, recebe inscrições 
até o dia 08 de abril, para diversos 
cargos. O salário é de R$1.632,00 até 
R$2.554,00. Inscrições através do site
 www.consesp.com.br

ÁGUAS DE SÃO PEDRO/SP – 37 VA-
GAS - A Prefeitura de Águas de São 
Pedro, recebe inscrições até o dia 03 
de abril, para diversos cargos. O sa-
lário é de R$1.576,00 até R$3.651,00. 
Inscrições através do site www.sig-
maassessoria.com.br.

O salário é de R$5.070,00. Inscrições 
através do site www.nossorumo.org.br

MORUNGABA/SP – 13 VAGAS - A 
Prefeitura de Morungaba, recebe ins-
crições até o dia 07 de abril, para o car-
go: Agente de Saúde. O salário é de 
R$3.047,00. Inscrições através do site 
www.avancasp.org.br

TIETÊ/SP – 1 VAGA - A Prefeitura de 

Tietê, recebe inscrições até o dia 20 de 
março, para o cargo Administrativo. O 
salário é de R$5.680,00. Inscrições atra-
vés do site www.institutomais.org.br

TREMEMBÉ/SP – 126 VAGAS - A 
Prefeitura de Tremembé, recebe inscri-
ções até o dia 27 de março, para diver-
sos cargos. O salário é de R$1.465,00 
até R$4.981,00. Inscrições através do 
site www.vunesp.com.br 



Três adolescentes passa-
ram mal na segunda-feira 
(17) com sinais de embria-
guez e uso de entorpecentes 
durante a aula na Escola Es-
tadual Euzébio Antônio Ro-
drigues, no Jardim Aman-
da, em Hortolândia. Pessoas 
próximas à escola relataram 
que os adolescentes já te-
riam chegado à unidade de 
ensino nesse estado.

Uma adolescente de 16 
anos e dois menores de 17 
anos apresentavam sinais 
evidentes de intoxicação. 
O Samu (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgên-
cia) foi acionado e os ado-
lescentes foram levados pa-

ra a UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) do Jardim 
Amanda, onde receberam 
atendimento médico e de-
pois foram liberados.

A Guarda Municipal foi 
acionada e prestou os aten-
dimentos necessários. O 
Conselho Tutelar também 
acompanha o caso.

Por meio de nota, a Se-
cretaria de Educação infor-
mou que chamou os pais 
dos alunos envolvidos e 
prestou socorro imediato. 
A Secretaria de Educação 
do Estado disse que um bo-
letim de ocorrência foi re-
gistrado. Finalizou dizendo 
que a escola está à disposi-
ção dos pais e alunos para 
quaisquer dúvidas ou es-
clarecimentos.

Alunos passam mal sob efeito de 
álcool e drogas em Hortolândia

Episódio aconteceu na Escola 
Estadual Euzébio Antônio Rodrigues

divulgação

Escola Estadual
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dinhEiRo pERdido

Mais um prejuízo aos cofres públicos coloca em risco a prestação de serviços essenciais e ocorre pela desapropriação 
de área em 2019; total de multas trabalhistas e precatórios deixados pela gestão do ex-prefeito já soma R$ 80 milhões

Os cofres públicos da 
Prefeitura de Nova Odessa 
terão que pagar, nos próxi-
mos dias, mais uma dívida 
judicial de precatório gera-
da por ações da gestão do 
ex-prefeito Benjamim Bill 
Vieira de Souza (PL). Desta 
vez, serão R$ 5.786.762,20 
a favor da Sun Bloom Par-
ticipações Ltda, resultan-
tes da desapropriação da 
área para a construção do 
prolongamento da Aveni-
da João Pessoa entre a Ave-
nida Ampelio Gazzetta e o 
muro do Condomínio Re-
sidencial Imigrantes.

A ação de desapropria-
ção indireta vencida pela 
empresa contra a prefeitu-
ra foi impetrada na Justiça 
em 2019 e pode ser consul-
tada publicamente, dire-
tamente no site do TJ-SP 
(Tribunal de Justiça do Es-
tado de São Paulo).

Já a ação de cumprimen-
to de sentença contra a Fa-
zenda Pública Municipal 
(o precatório propriamente 
dito) também pode ser ve-
rificada no site.

A sentença da ação prin-
cipal de 2019 que conde-
nou a prefeitura a pagar 
pela desapropriação da 
área foi publicada no dia 
25 de setembro de 2020. 
“Julgo Procedente o pedi-
do deduzido na inicial por 
Sun Bloom Participações 
Ltda. contra o Município 
de Nova Odessa (...) para 
condenar o réu (a Prefei-
tura) ao pagamento de jus-
ta indenização pela desa-
propriação da área total de 
4.328.37m², no valor de R$ 
1.731.348,00 (...)”, traz a de-
cisão judicial.

No entanto, a mesma 
decisão determina que “o 
valor da verba indeniza-
tória deverá ser acrescido 
dos seguintes encargos: a) 
juros compensatórios de 
6% ao ano, devidos desde 
a data em que efetivamen-
te o réu passou a ocupar 
o imóvel; b) juros morató-
rios de 6% ao ano, compu-
tados a partir de 1º de ja-
neiro do exercício seguinte 
àquele em que o pagamen-
to deveria ter sido efetua-
do; e c) correção monetá-
ria”, elevando o total para 
R$ 5.786.762,20.

A prefeitura também foi 
condenada a pagar os ho-
norários advocatícios. “Em 
razão da sucumbência, ar-
cará o réu com o pagamen-
to de honorários advoca-
tícios, os quais fixo em 5% 
sobre o valor da indeni-
zação”, completa o resu-
mo da sentença disponí-
vel publicamente no site 
do TJ-SP. Este valor ainda 
vai ser definido pela Jus-
tiça na data da cobrança.

outRos pREcatÓRios
Ent re 2021 e 2024, 

a Prefeit u ra de Nova 
Odessa já havia pago R$ 
37.287.122,77 entre preca-
tórios e multas trabalhis-
tas “herdados” – ou seja, 
gerados por decisões da 
gestão Bill, que terminou 
em 2020. “São valores que 
prejudicam bastante a ca-
pacidade de investimen-
to da prefeitura em obras, 
serviços e programas de 
atendimento à população”, 
afirma a prefeitura.

Ainda neste ano, no en-
tanto, novas dívidas de 
precatórios resultantes de 
atos da gestão Bill devem 
ser emitidas contra os co-

fres públicos municipais – 
inclusive o maior deles até 
aqui, de R$ 26.081.321,00, 
mais R$ 5.598.226,22 em 
honorários advocatícios.

Isto porque a Prefeitura 
de Nova Odessa foi conde-
nada “solidariamente” a 
pagar uma dívida do ICV 
(Instituto Ciências da Vi-
da) para com a empresa 
Futura Comércio de Pro-
dutos Médicos e Hospi-
talares Ltda. A empresa 
forneceu remédios e in-
sumos ao Instituto, con-
tratado pela gestão do ex-
-prefeito para gerir a Rede 
Municipal de Saúde entre 
2014 e 2015.

O valor original do débi-
to do ICV para com a Fu-
tura, que acabou recain-
do sobre a prefeitura, era 
R$ 953.769,88. Mas quan-
do calculados todos os ju-
ros e custas processuais, 
o valor saltou para R$ 
31.679.547,22.

O total de multas traba-
lhistas e precatórios “her-
dados” pela atual gestão, 
mas resultantes de ações 
anteriores a 2021, já soma 
aproximadamente R$ 80,3 
milhões.

Ação de desapropriação indireta vencida por empresa 
contra prefeitura foi impetrada na Justiça na gestão Bill

Bill deixa nova ‘herança’ e dívida de 
precatório que totaliza R$ 5,7 milhões
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Após dez dias da deten-
ção temporária de uma 
babá suspeita de intoxi-
car um bebê com cocaí-
na e anestésico em Suma-
ré, a Polícia Civil continua 
com as investigações para 
finalizar o caso.

Segundo a SSP- SP (Se-
cretaria Estadual de Segu-
rança Pública), as equipes 
ouviram depoimentos de 
testemunhas e estão à es-
pera do laudo pericial do 

telefone celular da suspei-
ta. A ocorrência foi regis-
trada na DDM (Delegacia 
de Defesa da Mulher) co-
mo tentativa de homicídio.

Em fevereiro, a bebê 
passou cinco dias inter-
nada no Hospital Estadual 
Sumaré (HES), onde testes 
revelaram a presença de 
cocaína, lidocaína e clona-
zepam. Ela teve alta e está 
se recuperando bem.

A defesa da babá de 28 
anos declarou que sua 
cliente nega veemente-
mente os acontecimentos 

e que, desde o incidente, a 
mulher, que está grávida, 
teria sido agredida e amea-
çada. Ela se encontra en-
carcerada na Cadeia Públi-
ca Feminina de Monte Mor 
e seu advogado busca anu-
lar a detenção na Justiça.

As equipes policiais ou-
viram a irmã da investiga-
da e aguardam a conclusão 
do laudo pericial do telefo-
ne celular. A SSP afirmou, 
em comunicado, que os 
trabalhos continuam com 
o propósito de elucidar os 
acontecimentos.

Um homem ainda não 
identificado morreu após 
um confronto com a Po-
lícia Militar, na madruga-
da desta segunda-feira (17), 
no Parque Residencial Flo-
rença, em Sumaré. O ca-
so ocorreu durante uma 
perseguição que começou 
após a denúncia do furto 
de um carro.

Segundo a SSP-SP (Se-
cretaria Estadual de Se-
gurança Pública), os mi-

litares foram notificados 
sobre o furto de um carro 
e, durante uma busca, lo-
calizaram um veículo sus-
peito - foram emitidos si-
nais de parada, mas estes 
não foram atendidos.

O carro foi acompanha-
do e o motorista só parou 
após colidir contra um 
poste de iluminação, na 
Rua Quintino Bocaiúva.

Depois da abordagem, 
dois indivíduos desembar-
caram. De acordo com a 
secretaria, um deles esta-
va armado e disparou con-

tra a equipe, que reagiu. O 
suspeito foi atingido por 
disparos e o Samu (Servi-
ço de Atendimento Móvel 
de Urgência) foi chamado, 
confirmando o óbito no lo-
cal. No entanto, o parceiro 
conseguiu escapar e não 
foi localizado.

De acordo com a SSP, as 
armas foram apreendidas 
e a perícia foi chamada. 
A ocorrência foi registra-
da como óbito resultante 
de ação policial e furto de 
veículo no Plantão Policial 
de Sumaré.

Polícia espera laudo de celular 
de babá suspeita de dopar bebê 

Homem morre em confronto com 
PM após perseguição em Sumaré

REsidEncial FloREnçaMulhER pREsa
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A Polícia Militar pren-
deu um homem por fur-
to tentado nesta segun-
da-feira (17), na Rua 
Do Café, no bairro Vila 
Valle, em Sumaré. Uma 
equipe policial, durante 
patrulhamento, avistou 
um indivíduo abrindo o 
portão de uma constru-
ção enquanto segurava 
uma sacola preta.

Questionado, ele con-
fessou que havia entra-
do no imóvel com a in-
tenção de cometer um 
furto. O portão apresen-
tava sinais de arromba-

mento, com o cadeado 
rompido. Próximo ao 
local, foram encontra-
dos dez andaimes sobre 
uma carriola, aparente-
mente preparados para 

serem subtraídos. O pro-
prietário do imóvel com-
pareceu ao local e reco-
nheceu os andaimes, in-
formando que anterior-
mente estavam monta-
dos dentro do barracão.

Homem é preso 
por tentativa de 
furto em Sumaré

obRa na Vila VallE
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dez andaimes 
foram separados 

pelo suspeito 
para serem 
subtraídos



Na foto: Trem em 
Paranapiacaba (SP)

Trata-se de uma boa cidade a 265 km da capital paulistana. Nasceu de um local 
entre os córregos ‘Lajeado’ e ‘Fundo’ servindo de parada de tropeiros a caminho 
das Minas Gerais. Assim é a cidade de Dois Córregos, justamente oficializada com 
o diploma de ‘Municipio de Interesse turístico’. Dois Córregos tem muita beleza 
natural, e a sua mata nativa tem atraído o turista que gosta desse tipo de desbra-
vamento. Além do Turismo Ecológico, tem sido notada procura crescente por ra-
pel, rafiting e canyoning.

Na foto: Portal da cidade de Dois Córregos (SP). Foto Portal da Moto.

Os Guias do Sítio do Carroção fazem os grupos seguirem pistas observando vestí-
gios e detalhes do caminho, o que é sempre uma tarefa instigante. O Guia comenta 
que os paleontólogos passaram por ali há muito tempo, na década de 40. O grupo 
passa por uma ponte de pedra ao estilo das formações do Grand Canyon, e percor-
rem trilha na mata. De repente, olhando para cima, que surpresa! Lá está um avião 
antigo, um DC-3, sobre as árvores.  
Na foto: Diversão garantida no Carroção, em Tatuí (SP). Foto Carlos A. Amaral.

O Sítio do Carroção, na cidade turística de Tatuí, tem como ponto forte a vocação 
para a pedagogia. Aliás, é o único resort pedagógico do Brasil e recebe alunos du-
rante o ano letivo. Ele se espalha por 692 mil m2, numa arquitetura colonial onde 
200 funcionários atendem até 300 pessoas em Day Use ou em temporada de férias. 
O Sítio do Carroção também se destaca como acampamento: nas férias de inverno, 
verão e carnaval, recebe crianças e adolescentes entre 5 e 16 anos, de todo o Brasil 
e do exterior. Há muita diversão numa infraestrutura impecável.

Na foto: Sítio do Carroção, Tatuí (SP).

Orientados por instrumentos coletado no avião DC-3, o grupo no Sítio do Carroção 
segue em frente e vê um sítio paleontológico. Depois de escavar e encontrar peque-
nos fósseis, o grupo sobe uma colina e, quando menos esperam, avistam o esque-
leto de um enorme Tiranossauro Rex. Toda a estrutura foi planejada especialmente 
para abordar as disciplinas do Ensino Fundamental do 1° ao 9° ano com crianças e 
jovens de 6 a 14 anos. Informações: (15) 3305-2000. Visite Tatuí.

Na foto: Ossada do Tiranossauro Rex, em Tatuí (SP).

Paranapiacaba
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Roberto de Lucena, nosso Secretá-
rio de Turismo do Estado, abre mais 
uma (real) porta para o Turismo Fer-
roviário. Ele determinou que se faça 
uma consulta pública para se mapear 

as oportunidades de desenvolvimen-
to do referido setor.

Além da equipe da Secretaria de Tu-
rismo, mais a sempre colaboração de 
Fábio Fumaça (ANPF), agora também 

serão ouvidos os demais interessados 
nesse importante segmento.

A coleta de informações é, pois, algo 
necessário para termos o Plano Esta-
dual de Turismo Ferroviário.

Nós que já temos o Trem Turístico 
da CPTM, a Maria Fumaça de Campi-
nas e o Trem Republicano de Itu-Sal-
to, entre outros, estamos confiantes 
no trabalho comandado por Lucena.

DOIS CÓRREGOS SÍTIO DO CARROÇÃO, TATUÍ

EM BUSCA DO ELO PERDIDO TIRANOSSAURO REX

Turismo Paulista
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